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! ! ! !初夏，去“月亮湾”看中国跳水“梦
之队”去！
昨天，中国跳水梦之队一行 !"多

人抵沪，将在上海游泳馆跳水池和东
方体育中心“月亮湾”室外跳水池备战
#月底的巴塞罗那游泳世锦赛。训练，
固然是严肃、紧张的，但中国跳水队领
队周继红却在抵沪第一时间向上海市
民发出诚挚邀请：“欢迎大家来‘月亮
湾’看跳水。”
从今天起，包括奥运冠军、跳水队

“大姐”吴敏霞、“难度王”何冲等在内
的中国跳水队全部主力阵容，将在上
海进行集训，随后于 #月中旬离沪前
往巴塞罗那，参加游泳世锦赛。在谈及
缘何选择上海时，周继红指出，因为上
海东方体育中心有一座符合国际比赛
标准的室外跳水池“月亮湾”，而巴塞
罗那的跳水池也在户外。$%&&年上海
世游赛期间，中国跳水队就是在“月亮
湾”包揽 &%枚金牌的，可谓是中国队
的福地。
中国跳水队一改“高高在上”的姿

态，这一次，向市民敞开怀抱。周继红
透露，已经同上海市体育局局长李毓
毅达成一致，为拉近“梦之队”同普通
市民的距离，将在此期间组织几堂公

开训练课，邀请市民前来观摩。让跳水
明星来到你我身边。
昨天问周继红，如果举办草根跳

水比赛，是否有可行性。她当即表示赞
同，从电视真人秀可见，经过专业指
点，跳水这项运动没有想象中那么难、
那么危险。周继红指出，在我国，跳水
的参与者确实不多，这不是因为跳水

的安全性造成的，而是这些年来竞技
体育和群众体育脱节造成的。“任何一
个体育项目，如果大家都能亲身来体
验的话，对这个项目的发展很重要。”

吴敏霞也发出呼吁，“跳水运动的
发展，首先需要家长的支持，才会有更
多孩子参与进来，中国的跳水人才才会
不断涌现出来。” 本报记者 陶邢莹

! ! ! !昨天法网的赛场，是老将当道的
一天。!' 岁的费德勒、!& 岁的罗布
雷多、费雷尔……几位而立大哥交出
的成绩单一张胜过一张。
整整 !个小时，昔日天王费德勒

硬是在自己不擅长的红土上闯出一片
天。比赛中，瑞士人的摔倒曾让所有观
众揪心，但经过简单治疗，他重又回到
赛场。甚至在比赛节奏完全控制在西
蒙手上的情况下，凭借着自己的硬实
力抢回主动权，并最终实现逆转。
这场胜利对于费德勒的意义不仅

仅在于职业生涯 (%%胜的里程碑，更
关键的是他连续多少次打进大满贯八
强的纪录和数字仍在翻动，就像他的
职业生涯一样，仍旧有着顽强的生命

力。赛后瑞士人谈及比赛，也有些动
容：“当我不打球，回忆起网球生涯的
这些纪录的时候，我会感到能够达到
这样的成就是多么不可思议。这不仅
是一周或者一年的事情，这是一个长
期努力的过程。这些数字非常不可思
议，我也会为很多突破感到高兴。”

去年这个时候，罗布雷多刚刚做
完腿部手术错过了法网，但一年后，
他重返这片红土地就成就了个人职
业生涯第五个法网八强，更让人唏嘘
的是，他完成这一壮举的方式竟然是
连续三场比赛都先输两盘后连扳三

盘，他也是公开赛时代以来第一个做
到这一点的人，创造了一项值得所有
人尊敬的网坛新纪录。同样地，我们
不能忘记 !%岁的费雷尔，他其实也
是 )%后黄金一代的球员，只不过他
的成名更晚而已。兢兢业业的费雷尔
今天击败南非选手安德森后已经连
续第六个大满贯打进八强，并有望连
续第二年杀入法网半决赛。

当这么多而立之年的老将在
'%*!年的法网第四轮上表现出色时，
我们应该向他们致敬。
特派记者 厉苒苒 !本报巴黎今日电"

! ! ! !一流的体育场馆，服务的不该只是赛
事。“有赛事、有训练，有全民健身，还有娱
乐互动，才能让场馆为民所用。”中国跳水
队领队周继红说。 在“月亮湾”的开放和
使用方面，上海市体育局与中国跳水队一
拍即合。

'+&&年 #月，上海世游赛在东方体育
中心成功举办。比赛落幕之时，不少人问，
没有国际大赛的时候，投入了大量建设和
维护资金的漂亮场馆，会被闲置吗？在场馆
为民所用方面，上海市体育局动足了脑筋。
从 '%&&年 )月 )日全民健身日起，沾了中
国跳水“梦之队”福气的“月亮湾”室外泳
池，向市民免费开放了整整一个月。而且，
东方体育中心“玉兰桥”室内游泳馆也成为
市民游泳的好去处。即便是在冬天，“月亮
湾”也会举办一些室外冬泳比赛，让冬泳爱
好者有了健身的好地方。
近来，《中国星跳跃》这档由中国跳水队参与的跳水真人秀节目，

备受争议。尽管中国跳水队的初衷是推广跳水，但仍有不少观众表示
不能理解，认为这是明星在博眼球，而世界级的教练阵容只是配角。
前奥运冠军高敏接受采访时表示：“希望综艺节目让更多的人了解
跳水的难、跳水的苦、跳水的乐，进而参与其中。”显然，这次“月亮
湾”将向市民开放观摩国家队训练的举措，才更接地气，这无疑能
让老百姓亲眼目睹、亲身感受“跳水的难、跳水的苦和跳水的乐”。
上海的体育场馆设施充分惠及市民，有着悠久的传统。其实，

早在 &(('年巴塞罗那奥运会之前，中国跳水队也选择在上海作为
最后的备战地。一位上海基层教练记得，当时，国家队在位于复兴
中路的上海跳水池训练。这座跳水池同时也是一座长 ,%米的标准
泳池，其中的 '%米辟出来给国家队训练，其余 !%米仍向民众开
放。游泳爱好者只要花上 '元钱，就可以边游泳边观看国家队训
练。那一届奥运会，伏明霞一鸣惊人，以 &-岁的年纪勇夺女子 &%

米跳台金牌，创下跳水世界大赛夺冠最小年龄；高敏则夺得 !米跳
板金牌，成为中国队卫冕奥运会跳水冠军第一人。那一年，一些沪
上游泳爱好者大饱眼福。

'&年过去了，上海已经有能力建造符合举办国际大赛的高规
格泳池和跳水池，更有底气地举办了一次又一次的品牌赛事，而体
育场馆为民所用、与民同乐的最终目的，从未改变。昨天，周继红还
卖了个关子，“等今年的比赛任务都结束后，没准下半年我们国家
队还会来上海做一场表演赛，让大家大饱眼福、一齐参与。”

本报记者 陶邢莹

! ! ! !! 韩国釜山体育场 拥有美观的半封闭式顶棚和近六万观众

座位#亚运会和世界杯比赛之后#这里除了是韩国 !联赛釜山偶像

队的主场之外#还是当地最受欢迎的大型文化演出场地#釜山市民还

喜欢在这里举行婚礼#体育场周边则开发成为市民体育休闲公园$

! !""#年亚特兰大奥运会场馆 主会场移交给私人团体#改

造成当地棒球队主场% 网球场移交给私人团体负责日常的经营管

理%水上中心捐赠给佐治亚理工科技大学#用于学生活动和校际比

赛%自行车比赛中心赛后拆除设备#绿化后成了野生动物保护区$

! $%%&年雅典奥运会场馆 由于在奥运场馆赛后利用方面

动作迟缓#投入 !"多亿欧元建造的场馆处于无用状态#希腊政府

需支付每年 #亿欧元的维护费$奥运会结束一年后#希腊竟没有一

个可供田径运动员训练用的体育场$ $%"&年希腊的经济增长因此

下降至了 '年来的最低点$
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!相关链接"

" 东方体育中心仿佛张开双臂#欢迎市民前来观看中国跳水&梦

之队'的训练 图 !"#

中国跳水队向上海市民发出邀请

请来“月亮湾”
欣赏“梦之队”

老将当道 法网骄傲

" 瑞士天王费德勒雄风

犹在#宝刀不老 图 $!

" 上海奥运冠军吴敏霞!左"领衔中国跳水队昨来沪备战游泳世锦赛 王佳斌 摄

! ! ! !昨天下午，中国男篮从北京出发
前往澳大利亚珀斯，准备 #日和 (日
与澳大利亚国家队进行两场友谊赛，
这也是扬纳基斯出任国家队主帅之后
的首秀。对于扬纳基斯来说，这次也是
带着烦恼踏上征程，因为他与法国利
摩日俱乐部的合同纠纷还未结束。
在执教中国男篮之前，扬纳基斯

在利摩日俱乐部执教，目前他是身兼

二职。,月底，扬纳基斯曾回过一次法
国，与该俱乐部的负责人谈判，因为后
者不满他脚踏两只船。利摩日方面认
为，球队正处于上升阶段，此时扬纳基
斯执教另外一支球队势必将分散他对
于俱乐部的精力。利摩日总经理甚至
表示，他们对于扬纳基斯与中国男篮
签约并不能接受，目前，该俱乐部正计
划削减扬纳基斯的部分薪水，或是直

接与他解除合同。
但对于和利摩日的合同纠纷，扬

纳基斯出发前接受媒体采访时表示：
“世界上很多教练员都有过同时执教
两支球队的经历，对我来说这也不是
第一次了。我以前就曾经好几次这样
干过，也都取得了成功。”
这次去澳大利亚，中国男篮当家

球星易建联并未随行，这名绝对主力
的缺阵，也意味着中国队很难与澳大
利亚这支劲旅抗衡。对此扬纳基斯表
示，自己不会特别看重结果，而是希望
球队能在风格和理念上有所转变。

本报记者 李元春

中国男篮昨赴澳大利亚热身

扬帅带着烦恼出征
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